

SE ORGANIZA EN ESPAÑA OFICIALMENTE EL TRABAJO

Un americano preso injustamente en México

Las autoridades callistas pusieron en la cárcel a un americano creyéndolo autor de unos artículos publicados en la Revista Liberty

México.—El gobierno de Calles está muy interesado en descubrir al autor de los artículos que aparecieron en el Magazine, «Liberty» que se publica en Chicago, y del que se retiran varios millones de ejemplares, de una serie de artículos en los que acremente se critica la administración pública de Calles. Un periodista americano fué detenido por la policía en la creencia de que era el autor de dichos artículos, pero ante la protesta de la Embajada Americana, tuvo que ponerse en libertad.

El periodista detenido fué Joseph de Courcey, corresponsal del New York Times, imputándole que habla escrito esos artículos con el nombre de Sidney Sutherland.

El New York Times publicó el mensaje telegráfico de De Courcey, en el que se quejaba de su prisión, habiendo el cónsul mexicano de Chicago dizque descubierto que él era quien habla escrito esos artículos.

También el mismo periódico publicó la noticia que del hecho fué notificado Sidney Sutherland, que vive en Garden City, sien-

do el verdadero autor de los artículos sobre México:

«Fué una broma decir que De Courcey había escrito mis artículos, pero no lo fué el que se le metiera a la cárcel»

El Sr. Sutherland escribió esos artículos en su reciente visita que hizo a México, hallándose actualmente en los Estados Unidos.

Se descubre una estafa de bonos de más de un millón

Denver, Colo.—Una estafa de cerca de \$1.000.000 se acaba de descubrir aquí, procediéndose a la detención de C. A. Coe, de 39 años, quien al ser aprehendido usaba un bigote postizo gris y ostentaba en la puerta de su casa un rótulo que decía: «Agente de Bonos.»

Se acusa a Coe de haber puesto en la circulación bonos por la suma de \$65.000 que por medio de su casa envió a Chicago. Coe vino el mes de septiembre haciéndose pasar por agente de bonos acomodado, enviado cartas a los bancos en las que decía lo que poseta y los bonos que trataba de vender.

El voto a las mujeres

Madrid.—La Gaceta Oficial publica las reales órdenes expedidas disponiendo que todas las mujeres que reúnan los requisitos exigidos por el Decreto-Lev referente a la concesión del voto a la población femenina se inscriban en el censo electoral de España

parapodador votar en caso de que se celebren elecciones.

Otra disposición gubernativa ordena que en el Ministerio de Gracia, y Justicia se forme un catálogo de todos los criminales internacionales cuyas generales y antecedentes sean remitidos a los cuerpos de seguridad de España, facilitándose así la acción concertada con otros países para que se vigilen cuidadosamente las personas indeseables que residan o intenten residir en esta nación.

Reorganización de la diplomacia

Madrid.—El gobierno anuncia la próxima reorganización del cuerpo diplomático español en América. Después de algunos cambios en el Nuevo Mundo, se harán otros más en Europa, para reajuntar la política exterior española en todo el mundo, dándole unidad.

La organización del trabajo

Madrid.—El Consejo de Ministros aprobó el Decreto del Ministerio del Trabajo por el cual se imprime en toda España la organización de la labor paritaria, y en el cual se cubren importantes determinaciones sobre la reglamentación del contrato obrero, los horatorios, el régimen de labor, el salario, los despidos y otros puntos no menos importantes, en interés de la clase laborante.

También informó ante el Consejo el Ministro de Estado, señor Yanguas; sobre las negociaciones

entabladas para el convenio arbitral con Francia, autorizándosele para ultimarlos. También se le facultó para que concediera atribuciones al señor Conde de Guadalhorce, Ministro de Trabajo, con objeto de que iniciara negociaciones con Portugal acerca de los fallos sobre el aprovechamiento hidráulico del Río Duero.

El General Primo de Rivera, a propuesta del Ministro de la Guerra, ratificó el informe sobre establecimiento de la Academia Militar de Zaragoza, entendiendo que el punto escogido es ideal para su emplazamiento, respondiendo su situación geográfica y estratégica a los planes generales del Estado Mayor.

Reepuesta de Foch a Alberto I

Paris.—En una carta breve y sumamente cortés dirigida al Rey Alberto de Bélgica, desautoriza el Mariscal Foch, pero no confirma ni niega, la precisión del comentario que el atribuye a Stéphane Lauzanne en el periódico «Le Matin» diciendo que el Mariscal persuadió al Rey Alberto para que no permitiera al ejército belga retirarse del río Iser en 1914.

El Rey Alberto, en vista del artículo de M. Lauzanne, escribió recientemente al Mariscal declarando que al ejército belga se le habían dado órdenes contra la retirada tres días antes de que el Masiscal Foch lo visitara en Noviembre de 1914. En su contestación, cuya publicación fué demorada hasta que la carta hubo lle-

gado al Rey, el Mariscal manifestó:

«Señor: Deseo que tenga la bondad de permitirse contestar a la carta que Su Majestad hizo el honor de dirigirme recientemente.

No he concedido entrevistas a ningún periodista y cuando M. Stéphane Lauzanne me visitó el día 7 de Octubre pasado fué con un objeto enteramente distinto al que motiva que yo escriba a vuestra Majestad hoy.

Estando por lo tanto desligado por completo del artículo publicado por «Le Matin» el 11 de Noviembre, desautorizo rotundamente la información y los comentarios del artículo que motivaron vuestra carta del 13 de Noviembre.

Viviendo en la memoria del pasado; que siempre tengo presente ante mis ojos, retengo fielmente como creo que he demostrado frecuentemente—los sentimientos, nacidos en las batallas de alta estimación y efecto hacia el ejército belga y de profundo respeto por su Rey, cuya sincera ratificación ruego acepte—FOCH»

La academia gallega

La Coruña.—La «Real Academia de la Lengua Gallega» ha elegido presidente a don Eladio Rodríguez González y académicos de número a los señores Obispos de Lugo, Mons, Novoa, y Lizardo Barreiro, poeta. Se nombrarán varios académicos correspondientes en América Meridional.

Pide su incorporación el Dr. Conejo

La Facultad Médica ha recibido ya la petición de afiliarse a ella, del Dr. Conejo, recientemente llegado a Costa Rica. Su título de procedencia salvadoreña y pide su incorporación en virtud de los tratados centro americanos.

Su solicitud ha sido admitida y vencidas las formalidades del caso; se inscribirá entre los médicos nuestros.

Posiblemente despachará en esta capital.

La conferencia sobre el socialismo

De acuerdo con el aviso que en su oportunidad insertamos verificóse antenoche esta conferencia con un lleno halagüeño. Más de cien personas llenaban el salón destinado al efecto, habiendo tanto socialistas como católicos.

A las 8,10 p. m. dió comienzo el Dr. don Mariano Figueres a una brillante exposición sobre la doctrina de la Iglesia con respecto al socialismo. Se extendió sobre la excelencia del trabajo intelectual superior bajo muchos conceptos a la labor material.

Luego, remontándose hasta los más oscuros y lejanos tiempos de la humanidad, demostró la acción progresista de la Iglesia y su constante labor en favor de las clases oprimidas.

En esta conferencia el Dr. Figueres no se refirió al socialismo propiamente dicho, sino que su trabajo abarcó todos los aspectos del mismo sin profundizarse en uno solo. Por eso al cronista le es mucho más difícil seguirle paso a paso, para hacer siquiera una pálida reseña de su ameritado estudio, pleno de luz y erudición.

Empero, con lo que llevamos dicho se tendrá una idea del valor de esta conferencia. [El Dr. Figueres ha prometido tratar en dos subsecuentes conferencias sobre los capitales (riquezas) y sobre el socialismo considerado en sí mismo.

Acabada la conferencia, el apologeta invitó a los delegados socialistas a hacer uso de la palabra, pero éstos dijeron que no encontrando oportuno hablar entonces, preferían hacerlo posteriormente.

En consecuencia tampoco el Rev. P. don Rosendo Valenciano, ni el Rev. P. Dr. Sanabria hablaron, lo cual fué muy sensible, pues muchos caballeros habían acudido allí deseosos de oír a estos dos esforzados paladines de nuestra causa.

Parece que la actitud de los señores socialistas no ha agradado, ni aun a sus mismos partidarios que ardían en deseos de que hubiera polémica, y al escribir estas líneas hemos sido informados de que, probablemente, el Dr. Figueres dará por terminada su labor por falta de réplica de parte de los adversarios.

EMMANUEL THOMPSON.

El Hospital Max Peralta será el centro de la 2ª Conferencia médica

Por disposición del Comité de Médicos de Cartago la segunda conferencia profesional será el día 16 de este mes. Se ha hecho invitación general a todos los médicos de la República para ver si resulta tan animada como la primera.

El Dr. Figueres tiene un importante estudio que leerá entre los primeros trabajos.

También el Dr. Grillo hablará sobre otro tema científico que le ha merecido gran preparación.

La cita es para las 13 horas y la delegación de Cartago ha preparado para los concurrentes un te que será por allí de las 16 horas.

Hay mucho médico entusiasmado con esta segunda reunión, a la cual concurrirá el Dr. don Solón Núñez.

Pasada la sesión el hospital abrirá todos sus salones.

Por sus instalaciones puede considerarse como el 3º de la república,

Jubileo del Año Santo en la parroquia de San Pedro de Montes de Oca

Todos los que no hayan ganado la indulgencia del Año Santo pueden hacerlo ahora.

Se hacen dos visitas cada día hasta completar las doce visitas.

Para comodidad de los fieles se harán visitas a las 7 de la mañana, a las cuatro de la tarde y a las 6 1/2 de la tarde. Se puede escoger la hora que más guste, comenzando desde el domingo 12 de diciembre a las 7 de la mañana hasta el viernes 17.

El 19. Gran fiesta de Cristo Rey y a las 2 de la tarde solemne procesión Eucarística

VICTOR MANUEL ARRIETA
Cura párroco

El Gobierno callista ha procurado la apostasía de todo el clero de México

Obispos y Sacerdotes rechazaron con dignidad sus proposiciones y expresaron que siempre serían fieles al Papa

Con motivo de la abnegada resistencia de los Obispos y de los sacerdotes todos a las proposiciones del Secretario de Gobernación, Coronel Adalberto Tejeda, el Episcopado mexicano ha lanzado una nueva Carta Pastoral Colectiva, dirigida en particular a los sacerdotes y clérigos que han sabido resistir con heroísmo no sólo los tormentos y las persecuciones, sino también las promesas y los halagos de los poderosos.

Las proposiciones del Ministro

En reciente llamamiento hecho por el Ministro del Interior, Coronel Tejeda a los sacerdotes, y obedeciendo un llamado del Jefe del Gabinete callista los obispos de Huajuapam y de Saltillo, les fué hecha la proposición de que el Gobierno federal devolvería al clero todo lo que le había quitado, templos, casas curales, seminarios, asilos, orfanatorios, y aun algunas propiedades rústicas si se independizaban de Roma y dejaban de obedecer al Sumo Pontífice, fundando una Iglesia Mexicana, netamente nacional.

Es rechazada la prevaricación

Con la dignidad de verdaderos Príncipes de la Iglesia, los señores Obispos y los sacerdotes que los acompañaban rechazaron esa proposición que hundiría a la patria en las sombras del cisma, y la prevaricación, arrojando quizá a los católicos mexicanos a un verdadero abismo y a su condenación.

Indignados pero respetuosos hicieron ver al Secretario de Gobernación que la Iglesia Católica, Apostólica, Romana, no tenía sino un Vicario: el Papa, al cual prestarían obediencia para acatar los designios de Jesucristo y para ser verdaderos católicos, apostólicos, romanos, como lo es la mayoría inmensa de la nación mexicana.

La protesta de la Liga

La Liga Nacional Defensora

de la Libertad Religiosa, hizo, tan pronto como tuvo conocimiento de este hecho, que los Prelados ocultaron para no afligir más a los fieles, publicó con grande profusión la siguiente hoja como protesta por este hecho innoble:

«¿Qué descaró!

Es más que irritante el descaró con que Tejeda, llamado Ministro de Gobernación, propuso a los Obispos Mexicanos que les serían devueltos los templos, los Obispos, las casas curales y las escuelas, con tal de que se apartaran de la obediencia al Romano Pontífice, y formarían la Iglesia Nacional o cismática en que están soñando desde hace tiempo, los obedientes súbditos de la Rusia bolchevique.

Esta tentación es igual a la que el diablo le puso a Jesucristo en el desierto, cuando haciendo desfilar ante sus ojos los reinos del mundo, le dijo: *Todo esto te daré si cayendo de rodillas me adoras.*

El diablo ofreció lo que no era suyo, como Tejeda también lo está haciendo. Los reinos ofrecidos eran de Jesucristo, Señor de todo el mundo, y Tejeda ofrece devolver los bienes que son muy de la Iglesia, y que nunca han sido ni serán bienes nacionales, a cambio de que los Obispos y todo el pueblo católico, cayendo de rodillas adoren al diablo, ya que a esto equivale la apostasía o la negación de la obediencia que se debe por los católicos al Romano Pontífice.

¿En qué vendría a quedar la Iglesia Mexicana, de tan gloriosa Historia, si se apartara de la obediencia debida al Papa? En ese mismo instante dejaría de pertenecer al cuerpo místico de Jesucristo, dejaría de estar unida con Cristo y ya no formaría parte de la Iglesia Católica, Apostó-

lica y Romana en la cual únicamente hay salvación.

Los Obispos han rechazado con valentía las diabólicas ofertas de Tejeda, y nosotros los católicos, las rechazamos con indignación.

Los templos son muy nuestros. Todos los bienes que los jacobinos y bolcheviques se han robado, son de la Iglesia y nunca han pertenecido al Gobierno; así es que Tejeda ofrece lo que no puede ni debe ofrecer.

Los católicos protestamos contra la injuria hecha a los Obispos y a nosotros mismos, al proponer que la Iglesia Mexicana deje de estar en comunión con el Romano Pontífice. ¿Por ventura nos creen tan viles y miserables como los bolcheviques y jacobinos, y que seamos capaces de vender nuestra primogenitura por un platillo de lentejas, o de renunciar a la fe católica por bienes terrenos que después de todo, son enteramente nuestros? Tengan por seguro que ahora más que nunca estamos unidos con nuestros Obispos, y que jamás podrá Calles, Tejeda y toda la turba bolchevique, con todas sus astucias, ofertas y persecuciones, separarnos del Vicario de Jesucristo.

El Episcopado lanza una Pastoral

El Episcopado Mexicano ha dirigido una nueva carta pastoral a los sacerdotes de todo el país,

BRASIL

Congreso Sacerdotal.—A fines de septiembre inauguró el Congreso de Vocaciones Sacerdotales, destinado a fomentar las vocaciones eclesiásticas y a estudiar los medios más conducentes para la formación de los jóvenes que aspiran al sacerdocio. A dicha inauguración concurren 70 prelados, En el discurso que pronunció el Sr. Vicario de Copabanca, denunció enérgicamente la política sectaria del Presidente Calles. Aprobó una moción en virtud de la cual el Congreso aprobaba por completo la conducta del Episcopado mejicano y manifiesta la más íntima solidaridad en todas sus actuaciones.

En pro del adelanto de la mujer.—Son dignas de mención y de elogio las actividades que desarrolla en beneficio del bien social la Federación Brasileña en pro del Adelanto de la Mujer. Cada quince días tiene sus visitas regulares a las instituciones públicas y particulares relacionadas de alguna manera con las obras sociales. Las obras a que principalmente se dedica, y los sitios en que principalmente ejerce su actividad, son los siguientes:

Bienestar social.—Clínicas dentales para los niños, hospital de maternidad y Hospital Enhenho para dementes.

Empleo de mujeres.—Fábrica de

enalteciendo la actitud que han observado en esta época de penalidades, y haciendo resaltar que han rechazado el oro que se les ha ofrecido para que abandonaran la religión católica.

Dicha pastoral está firmada por el señor Mora y del Río y otros prelados mexicanos y en ella recomiendan a los sacerdotes que sigan la misma línea de conducta que se han trazado, imitando a Cristo que desdeñó las riquezas, prefiriendo vivir entre miserias, antes que abandonar la doctrina que predicaba.

Esa pastoral se ha hecho circular en toda la República.

género de San Joaquín y la aldea modelo Pereira Carneiro, para obreros; escuela de enfermeras del Departamento Nacional de Sanidad Pública; la Compañía Telefónica Brasileña, y 2 escuelas de artes y oficios.

El Gobierno Federal y Municipal.—El nuevo edificio de la Cámara de Diputados; el foro y el consejo municipal.

Instituciones Científicas.—El Museo Nacional; el servicio de Profilaxis Rural en Nictheroy, y el Instituto Oswaldo Cruz, para el estudio del cáncer.

En reconocimiento a los relevantes servicios prestados por la Federación, ha sido ésta condecorada por el Rey Alberto de Bélgica.

Santorial

Sábado 4.—Santa Bárbara, virgen mártir, (Patrona de los marinos y salvaguardia contra incendios). Santa Consolada y san Crisólogo.

SANTA BARBARA VIRGEN Y MR.

Fué natural de Nicomedia e hija de Dióscoro, noble y rico, pero idólatra. No tenía más hija que Bárbara, en la que Dios había reunido admirables cualidades, entre ellas la de hacerla cristiana. Cuando Dióscoro lo supo, arrojóse sobre ella cual el lobo sobre la oveja, arrastróla por los cabellos y descargó sobre ella tan terribles golpes, que la dejó medio muerta. En esta disposición la presentó al presidente Marciano, quien, no pudiendo reducirla a la adoración de los falsos dioses, la hizo atormentar y encerrar después en la cárcel, donde la visitó su celestial Esposo Jesús, curándola instantáneamente todas sus heridas. Perdida por el presidente la esperanza de vencerla, la hizo azotar horriblemente, rasgar sus carnes con garfios, aplicarle hachas encendidas, golpear su cabeza con un martillo y cortar los pechos. Ultimamente la hizo degollar, siendo su mismo padre el verdugo, el día 4 de Diciembre de 238, a los diez y ocho de su edad. El Cielo envió un rayo que hizo perecer allí mismo a tan bárbaro padre.

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA

TIPOGRAFIA S. JOSE

se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,

a precios económicos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III = TELEFONO 1131

Para todo gusto
toda edad
y todos los bolsillos

HAY ALGO ENTRE LOS MILES DE

JUGUETES

QUE VENDE A PRECIOS EXCEPCIONALES LA

LIBRERIA LEHMANN

(SAUTER & C^o)

Fijase en nuestra exhibición

Acto de clausura y Arbol de Navidad en la Escuela 'República Argentina' en Heredia

El Personal de la Escuela "República Argentina" tiene el honor de invitar a Ud. al Arbol de Navidad y al acto de Clausura, festividades que se celebrarán en el siguiente orden:

Arbol de Navidad: Jueves 2 de Diciembre a las 18 horas y 30 minutos, en el Salón Magno de la Escuela Normal de Costa Rica.

Acto de Clausura: Viernes 3 de Diciembre a las 9 horas en el Salón de Asambleas de la Escuela.

El Director,

A. MOLINA U.

Programa del Arbol de Navidad

1. Orquesta.
2. Cuento Inocente. Arreglo del Profesor don Carlos Luis Sáenz,

dedicado a los niños de la Escuela:

3. Orquesta.
4. Distribución de Regalos. Programa del Acto de Clausura. Carmen Bizet.
2. Palabras del Director.
3. El Soldado de Maratón. (Armand Renaud). Antonio Méndez.
4. Lucía. Donizzetti.
5. Distribución de Certificados de Conclusión de Estudios. Señor Director de la Escuela Normal, Profesor don Omar Dengo.
6. Rigoletto, Verdi.
7. Distribución de Menciones Honoríficas.
8. Despedida a los alumnos del VI Grado. José Caamaño.
9. El VI Grado se despide de la Escuela. Adilio Gutiérrez.
10. Himno de la Escuela.

OREAMUNO

El sábado pasado en una de las hermosas aulas del edificio escolar se celebró una brillante fiesta como homenaje de gratitud de parte de los adultos a sus maestros.

La fiesta resultó hermosa. Fuera del personal festejado, asistió también la Junta de Educación. Una magnífica orquesta amenizó el acto hasta las 9 p. m. que terminó en el mayor orden. Los invitados fueron obsequiados con exquisitos helados y sabrosos tostones. Nuestras felicitaciones para el personal docente y para los jóvenes adultos que sienten agradecimiento para sus maestros.

Dos papeletas aparecerán una de la reelección, y otra de la juventud Republicana, Rafaela.

Los que integran la papeleta de reelección son los siguientes:

Propietarios, don Avelino Solano Meneses, don Jaime Molina Mata y don Rafael Sanabria Martínez. Suplentes, los Sres don Rafael Ulloa Barrientos y don Pablo Rojas García.

Papeleta juventud Republicana

Rafaeleña. Sres Propietarios don Francisco Quirós Masís.

don Leoncio Jiménez Guzmán y don Francisco Solano Rodríguez.

Suplentes

don Maximino Granados González y don Abel Martínez Brenes.

San Rafael de Oreamuno Dic. 1º de 1926.

Cronista.

Buenas ganancias obtendrá el que se dedique a preparar nuevos tipos de bebidas refrescantes. Fórmulas e instrucciones. Circular gratis.

P. C. Coll

Box 25, Station C. New York, N. Y.-U. S. A.

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico

GOMEZ MIRALLES

Ap. 919 - Teléfono N 490

ADVERTENCIA

La Sección del Lazareto de la Congregación Mariana de Caballeros manifiesta por este medio que las únicas personas que han sido por ella comisionadas para recoger limosnas que la generosidad cristiana entrega, en este mes de Diciembre, sobretodo, para el socorro de aquel establecimiento son: los Sres. don Juan Félix Solano y don Francisco Segura autorizados por el Director de la Congregación Rev. P. Gebrande, a quien también se pueden enviar socorros.

San José-XII- 926

¡VIENE EL NIÑO DIO!

¿Quiere Ud. adquirir un buen Nacimiento para su portal? Antes de comprarlo vea los que se exhiben en una de las vitrinas de la

LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

Las más finas esculturas llegadas al país, a precios sin competencia

COMPRE EL

ALMANAQUE LINES - 1927

INDISPENSABLE EN TODO HOGAR

Colombia

Protesta soberana contra Calles.—Firmado por centenares de varones de lo más ilustre de Bogotá, así en el Gobierno como en el Parlamento, en la Ciencia y Literatura, en la Industria y Comercio, se dirigió hace poco el siguiente cablegrama que copiamos en una hoja suelta:

BOGOTÁ, 20 DE AGOSTO DE 1926.— PLUTARCO ELIAS CALLES, PRESIDENTE.— MEXICO.— COMO CATOLICOS COLOMBIANOS, PROTESTAMOS ANTE MUNDO CIVILIZADO Y ANTE AMERICA LIBRE, POR ATROZ PERSECUCION DE QUE SON VICTIMAS CLERO, CATOLICOS ESE PUEBLO HERMANO».

"EL AGUILA DE ORO" DE PUJOL HNOS.

El mejor Regalo de NOCHEBUENA Cajitas de fantasía conteniendo Finos chocolates rellenos de cremas a \$ 2 00 c/u

Agenda de Bolsillo para 1927 "Baillly-Bailliere"

Libro muy curioso e indispensable para los negociantes, comerciantes, banqueros, médicos, abogados, etc., y, en una palabra, para toda clase de personas.

Se publica hace más de 65 años y ha sido objeto de innumerables imitaciones; ¿qué más puede decirse para probar su utilidad e importancia?

Exigir siempre AGENDA DE BOLSILLO «Baillly-Bailliere».

En las buenas Librerías, Papelerías y Bazares y en la Editorial Baillly-Bailliere, Apartado 56, Madrid.

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, role que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadora y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribau, 226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

LAS CIUDADES DE ITALIA

Acaba de recibir una cantidad de Vino Ghanti Rufino, al menudeo y al por mayor

Especialidad en conservas y aceite

QUERUBINE SEVERINE

Frente a la Botica Oriental

Suscríbase a este diario

NADA TE TURBE

Es un libro útil debido a la pluma del conocido jesuita P. PEDRO AGUILERA, S. J.— Cerca 400 páginas claramente impresas: tamaño 11 X 17 cms.

PRECIO: 4 ptas. en rústica. 5 ptas. en tela.

Cuanto nacemos necesitamos en nuestra peregrinación por el mundo de un buen amigo que nos aliente y nos consuele.

Un buen libro es un amigo que no engaña jamás, y si en sus páginas palpita la llama del amor cristiano, que sólo ve en el prójimo al hermano redimido con la Sangre de Jesús, el tal libro es indudablemente el mejor de los amigos, siempre pronto a remediar los pesares que nos afligen.

Movido por tales consideraciones y basándose en la famosa letrilla de Sta. Teresa, el benemérito jesuita P. Aguilera escribió el "Nada te turbe" que indudablemente es el libro que todo el mundo debiera leer.

Profundo conocedor, por su larga experiencia de la vida, de las necesidades del corazón humano, ha sabido hallar, sondeando intencionalmente en las estrofas de la Santa Doctora, riquísimo veneno de inestimables remedios espirituales para cuantos males conturban nuestras almas.

Comentando con todo el cariño de su alma de apóstol y con estilo intachable y clarísimo, las facundas ideas adquiridas, y entretejiéndolas además con interesantes anécdotas y ejemplos, formó el sabio autor el contenido de estas páginas que, sinceramente, pueden ser consideradas como bienhechoras insignes de la humanidad.

La grande ilusión humana, tuente copiosa y perenne de grandes turbaciones (Art. VI).— Las pasio-

nes y las turbaciones (Art. VII).— ¿Por qué nonadas nos turbamos? (Art. IX).— ¿Estás tentado? Nada te turbe (Art. XX).— ¿En qué consiste el espanto? (Art. XXV).— ¿Te vas a morir? Nada te turbe (Art. XIV). ¿Es cierto que quien a Dios tiene, nada le falta? (Art. VIII), son algunos de los interesantes títulos de los capítulos del "Nada te turbe". Recomendar la lectura de este libro, es el mejor de los consejos que puede darse a un amigo, joven o anciano, mujer u hombre, ligerito de cascos o de intensa vida espiritual.

Los pedidos pueden hacerse a las librerías de cualquier localidad, indicando que es edición Casals de Barcelona, o bien directamente a MIGUEL CASALS (TIPOGRAFIA CATOLICA CASALS) calle Caspe, 108, Apartado 776= Barcelona (España).

El domingo es la elección de la Facultad de Medicina

Todo está listo para verificar el domingo la elección de la Junta de Gobierno de la Facultad de Medicina.

Hancirculado 4 papeletas y casi todos los votos están ya en la secretaría.

La reunión será a las 12 horas y el escrutinio estará listo como a las 14 horas.

Se cree que la papeleta reeleccionista será la triunfadora.

Hijas de María de Sión

El sábado próximo, a las 7 de la mañana, habrá reunión de las asociadas en el Colegio de Sión. Se suplica la puntualidad en la asistencia.

¡NOVEDAD! LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y Remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No debe Faltar en Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente. LA ZURCIDORA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento. Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad PATENT MAGIC WEAVER Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

DOLOR DE CABEZA AGOTAMIENTO RESFRIADOS

JAQUECA NEURALGIA GOTA

Reumatismo

Cólicos menstruales

KAL-MOL-GEHE CON CAFEINA VIGORIZA EL CORAZON

De venta en todas las boticas

GEHE & C. A. G.

DRESDEN, ALEMANIA

Congreso Constitucional

Sesión del 3 de Diciembre

Se leyó el dictamen favorable y se le dió primer debate al proyecto de ley para aumentar el presupuesto corriente y cubrir los gastos ocasionados por la expedición a vigilar la frontera norte durante la revolución en Nicaragua.

Proyecto de Empréstito

La Comisión de Hacienda integrada por los Representantes Arias, Rivera y Castro Rodríguez, impugnan el proyecto del empréstito y se concretan a aconsejar un empréstito de cuatro millones de dólares limando algunas asperezas que entrañan algunas cláusulas del contrato. Recalca la Comisión la conveniencia de no admitir en el proyecto, si se admite el que proponen, la presencia de un interventor directo sobre las rentas del país. Considera la Comisión que si se aprobara el proyecto tal como fué presentado, la República pagaría de demás, al rededor de dieciseis millones, sin necesidad de ese sacrificio, pues la mayor parte de los acreedores no están urgiendo el pago de aquellas deudas, desde luego que están dadas a largo plazo.

Alega también la Comisión que las entradas de Aduana y Licores están ya dadas como garantía de primera hipoteca a los acreedores de 1611 y que para afectarlas otra vez se necesitaría la aquiescencia de los primeros acreedores. Tres son las ventajas que la Comisión ve en el proyecto: una economía de \$150,000 en el servicio de intereses, un sobrante de cuatro millones para obras nuevas y más dinero circulante. Sin embargo, son más los inconvenientes que las ventajas.

Al principiar el debate entró al Salón, con las ceremonias de estilo el Sr. Ministro de Hacienda.

En uso de la palabra el Señor Ministro, se refirió al dictamen de la Comisión de Hacienda. Dijo que el asunto es el más trascendental de la actual administración; que se quiere fundar un Banco Hipotecario, que se quiere matar la usura de los que tienen dinero y darle impulso al trabajo.

En su larga, inteligente y honrosa defensa el Sr. Ministro expresó: que se recurre a Estados Unidos en busca de dinero, porque aquella es

la plaza; que cuando se hizo el rescate de la deuda francesa, los ricos se quejaron pretextando que no había dinero y apenas se habló de empréstito, los mismos ricos han manifestado que hay abundancia de dinero. Ese continuo trajín de hombres buscando trabajo y empleo en San José está diciendo que no hay que hacer y no hay que hacer porque no hay dinero. Mucho habló el Sr. Ministro de ese espíritu propio del costarricense de estar pegado al poste de sus medios y de sus nervios, temiendo donde no hay nada que temer. Por último dijo el orador que solamente son enemigos del empréstito los que viven negociando con bonos y cupones.

El Representante Alvarado en su largo y muy bien expuesto razonamiento refutó los motivos del Sr. Ministro. Dijo que se hacía ilusiones, que con el proyecto en discusión sucedería lo que sucedió con el empréstito francés. Habló de las bondades del empréstito francés, que desgraciadamente no se ha acabado de pagar. Hizo historia de los empréstitos de Costa Rica, recordando el gesto del diputado Don Ricardo Jiménez en la administración de Don Ascensión Esquivel. En esa ocasión por la palabra vibrante de don Ricardo Jiménez fracasó un empréstito que proyectaba el Presidente Esquivel con una casa bancaria norteamericana. La misma entereza de Don Ricardo repudiando el empréstito en tiempo de Esquivel, sirvió para combatir el que proyectaba el Gobierno González Víquez. Por último el Sr. Alvarado leyó una publicación norteamericana referente a la situación de varios pueblos americanos en frente a Estados Unidos. Ya varias naciones parecen ser protectorados yanques. Don Ricardo Jiménez dijo tiempos hace, al estudiarse un empréstito: "De ellos (de los americanos) seamos apenas amigos".

El discurso del Sr. Alvarado fué muy aplaudido.

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas. Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3ª. Sur, nº El 074 Grano de Oro

Reclamo de don Emel Jiménez

Conoció la comisión de Cloacas y Cañería de un valioso reclamo de don Emel Jiménez de esta ciudad, por los numerosos daños que el año anterior sufrió en su casa con motivo de la explotación de la alcantarilla de Arias que pasa debajo y en las inmediaciones de la Inspección de Hacienda.

En efecto, los daños fueron considerables y el señor Jiménez se vió en la necesidad de abandonar su casa para alquilar otra y luego esperar como seis meses para que hicieran las reparaciones del caso que si se corrieron por cuenta de la comisión aludida.

Es la tesis de esa corporación hacer un arreglo amistoso con el interesado para no perjudicarlo ni a él ni a los intereses de la comunidad

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

El dictamen sobre el Congreso

Valiéndose del propio pensar del Ejecutivo, expresado hace algunos meses, la Comisión de Hacienda del Congreso dictaminó esta semana pidiendo solo un empréstito de cuatro millones de dólares en vez de los ocho que ahora pretende la Secretaría de Hacienda.

El dictamen es una de las piezas más laboriosas que se hayan presentado a la Cámara y revela el sesudo estudio que del proyecto prestario hicieron los diputados Lic. don Juan Rafael Arias, el Sr. Rivera y el Lic. Castro Rodríguez.

Los tres han sido muy congratulados por su labor y han probado que no hay urgencia de comprometer al país.

Del estudio de las cifras se revela que el interés casi se acerca al que se paga actualmente a los costarricenses.

En cambio, nos queda el peligro de que la soberanía del país se juegue a 30 días vista.

Duelo en San Pablo de Heredia

Ayer murió en San Pablo de Heredia la Sra. Lorenza Fonseca, muy estimada en esa localidad por sus virtudes domésticas

A toda su familia y particularmente a su hijo político don Tobías Vargas enviamos nuestro pésame sentido.

SUSCRIBASE

AL

CORREO NACIONAL

Fiesta de clausura de la Escuela Superior de Niñas N°7

Ayer se efectuó a las 9 horas la fiesta con que terminó su curso lectivo del presente año la Escuela Superior de Niñas N° 7.

Observose en dicha fiesta el programa que sigue:

1. Himno de la Escuela,
2. La Bella Galatea (Obertura) Suppé, orquesta.
3. Pepinet. Comedia de María del Rosario Ulloa.
4. Coro Mudo de los Marineros de «Madame Butterfly». (Coro «Santa Cecilia»). G. Puccini.
5. Greyte. Monólogo de María del Rosario Ulloa.
6. Las Vacaciones. Coro general. Música de Emilio León R.
7. Célebre Serenata. Toselli. Orquesta.
8. Amed y Zobeida. Comedia de María del Rosario Ulloa.
9. La Rosa, la Guaria y el Cla-

vel. Canto y baile. Letra de J. J. Salas Pérez y música de J. D. Zúñiga.

10. Mister Bobby. Monólogo.
11. Distribución de Certificados
12. Orquesta.

Además intercalarónse dos números más de canto.

Al final, el Sr. Secretario de Educación Pública don Luis Dobles Segreda, quien presidía el acto, dirigió a los maestros y alumnos una extensa alocución, que fué una verdadera excitativa al ejercicio de la virtud.

Se le aplaudió calurosamente. La asistencia fué muy numerosa, viéndose colmado por completo el local.

Muy felices vacaciones deseamos a la estimable Directora de aquel plantel, a su personal docente y a sus alumnas.

Partido Unión Nacional

Directiva del Cantón de Goicoechea

Presidentes honorarios: Bruno Gutiérrez, Teódulo Carmona, José Carmona, Roberto Trejos, Antonio Sánchez, Timoteo Montero, Francisco Barboza, Reginaldo Flores, Moisés Hernández.

Presidentes efectivos: Carlos Montero, José Francisco Zeledón y Trinidad, Montero G.

Jefe de Propaganda, Salvador Gutiérrez M.

Secretario, Jorge O. Rojas B.

Tesorero, Seirviliano Zeledón.

Vocales: Juan Kuhlman, Carlos Sotela, Rubén Gutiérrez, Juan Luis Castro, Bernardo Sequeira, Cristóbal Brenes, Ezequiel Rodríguez, Juan Madiagal, Francisco Estrada.

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del travía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

325 costarán las bombetas de las fiestas

Para anunciar las fiestas y la llegada de Año Nuevo se necesitan 33 bombetas que el año pasado costaron \$15 cada una. El contratista de este año que es de San Juan de Dios, es más considerado y ha pedido a 10 colones.

Eso si no vemos la necesidad de disparar 21 bombetas el Año Nuevo cuando con 12 bastaría.

Habrá dos corridas de toros nocturnas

Están ya concluidos los arreglos con la Comisión de Fiestas para que se verifiquen dos corridas de toros nocturnas en esta capital.

El contratista Sr. Escribano cobró seiscientos colones extra por este agregado y ofreció traer 10 toros más del Guanacaste que anda obteniendo.

La plaza se alumbrará convenientemente con grandes focos y los aficionados están muy contentos con esta resolución.

El ganado debe llegar a la capital por allí del 25 del mes corriente.

Falleció don Eduardo Bengoechea

Ayer falleció en esta capital el señor don Eduardo Bengoechea. Fallece a los 54 años de edad. El sepelio se hizo por la tarde con numeroso acompañamiento. A sus deudos presentamos nuestra condolencia.

OBITUARIO

José Beirocal, 6 meses, Ciudad. Eduardo Bengoechea, 56 años, id. Innominado Calderón, Ciudad. Rafael Badilla, 7 meses, id. Ana Arias, 2 meses, Cinco Esquinas. Lia Bolandi, 41 años, Ciudad.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

"Gets-It"
alivia el dolor
quita los callos.

Las boticas lo venden

Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del hígado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito. DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBONI Y Cº Agente especial en Costa Rica. Sixto Solano, Capellades.

United Fruit Company

Servicio de vapores

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana y zarparán los SABADOS en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA tocarán en Limón los días Lunes de cada semana en la mañana, y saldrán para Nueva Orleans, vía Cristóbal y Habana, tan pronto como hayan concluido de cargar.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto quincenalmente los Jueves en la mañana, y zarparán los VIERNES en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH.

Administrador

Noviembre de 1926.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA